

Paul Lepire s'exprime ainsi :

Jean Lemieux s'exprime ainsi :

il *dit* : guérissez-moi.Le plus savant *dit* :Tous *dirent* :et lui *dit* : Et toi,...Le bûcheron *dit* : Oui.Le ministre *dit* :Le bûcheron *dit* :Guérissez-moi, *dit-il*.Le plus savant *dit* :Tous *disaient* :Et toi, *dit-il*,oui, *dit l'autre*,(Le *tiret* remplace ces trois mots)*répondit* le bûcheron

Cependant, il ne faudrait pas croire que ce soit toujours une faute de *répéter le même mot*. Quelquefois, on le fait à dessein pour attirer davantage l'attention, pour faire *pénétrer* ce que l'on veut dire. Le mot qui revient est alors comme les coups de marteau qui enfoncent un clou. Par exemple, pour faire mieux sentir à un enfant ce qu'est sa mère on dira :

“ Enfant, *c'est ta mère* qui a veillé sur ton berceau ; *c'est ta mère* qui a endormi tes premières douleurs, séché tes premières larmes ; *c'est ta mère* qui travaille pour que ta vie soit douce. Enfant, quand tu seras un homme, que feras-tu pour *ta mère* ? ”

Ici, on répète exprès, les mots *c'est ta mère* ; parce qu'on veut faire pénétrer dans l'âme de l'enfant qu'il doit beaucoup à sa mère.

*Les phrases courtes sont plus claires que les longues.*

Quand on fait une phrase longue au moyen d'une suite de *parce que* afin que, lorsque, bien que, quoique, etc, on s'expose à n'être pas clair. Les phrases courtes sont plus faciles à faire correctes. Au lieu de faire une seule phrase longue, il vaut mieux en faire deux ou même trois courtes.

Voici encore un devoir qui a coûté beaucoup de travail à ce pauvre Paul Lepire et qui n'est pas bon.

Sujet : POURQUOI PIERRE EST LE DERNIER DE SA CLASSE

*Devoir de Paul Lepire*

(fait de phrases longues)

Pierre est le dernier de sa classe, bien qu'il soit intelligent et bien qu'il soit bon et qu'il ait le cœur gros quand il voit ses parents s'inquiéter lorsqu'ils se disent que leur fils, ne faisant pas de progrès, ne pourra monter dans la classe supérieure comme ses camarades ; parce que Pierre est si étourdi et parce qu'il aime tellement le jeu qu'aussitôt qu'un camarade lui propose une bonne partie, il oublie les belles résolutions qu'il a prises et les belles promesses qu'il a faites.

*Devoir de Jean Lemieux*

(fait de phrases courtes)

Pierre est le dernier de sa classe ; cependant il est intelligent et bon.

Il a le cœur gros, quand il voit ses parents s'inquiéter et se dire : “ Pierre ne fait pas de progrès ; il ne pourra pas, comme ses camarades, monter dans la classe supérieure. ”

Mais Pierre est étourdi ; il aime trop le jeu ; dès qu'un camarade lui propose une bonne partie, il oublie ses bonnes résolutions et ses belles promesses.